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广东潮宏基实业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20191113 

投资者关系活

动类别 

□√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □ 一对一沟通 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

光大证券：唐佳睿、孙路 

常州信辉创业投资有限公司：汤浩 

时间 2019 年 11 月 13 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员 

董事会秘书：徐俊雄 

证券事务代表：林育昊 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、公司的门店最新情况？布局区域等有什么变化？前三

季度的开店情况？未来开店规划？  

答：自去年开始，面对市场环境的变化，特别是四、五线

城市的快速成长，公司重新评估渠道拓展策略，在保持自营店

数量扩张速度的同时，加快加盟店的拓展。前几年公司业务开

展主要靠自营，门店在成熟市场的二、三线城市覆盖的已经比

较广了，后续会针对三、四线城市和新兴市场等以加盟店为主

的模式进行业务的开拓，这样可以有效减轻公司开店的资金投

入。在区域分布方面，加速对成熟市场的渗透和挖潜，加强新

兴区域的战略布局和业务扶持，在巩固一、二线城市品牌力的

前提下，推动加盟商加快市场开拓和渠道下沉，加速布局三、



四线城市，全面提高市场份额及品牌影响力。前三季度公司旗

下三大品牌净增加盟店62家，加盟代理业务收入同比增长

50.78%。 

 

2、品牌宣传这块，潮宏基珠宝有没有考虑借助抖音、小

红书这些社交媒体加大传播力度？ 

答：近年来，随着移动互联网的不断普及及数字化消费的

遍地开花，珠宝行业的营销推广也面临着各种各样的问题与挑

战。目前许多消费品牌也都在积极进行数字化转型，在营销传

播层面更是力图在与消费者的交流与互动当中占据主动。 

公司也不断检视意识品牌影响力提升不足的地方，评估以

往的品牌宣传策略，特别是针对年轻客群的沟通渠道，适当加

大品牌宣传力度。目前潮宏基珠宝布局双微一抖、小红书、知

乎、天猫品牌号、直播等十几个自媒体渠道，已经拥有超过720

万粉丝，其中微信服务号超过150万精准粉丝，超9成都是注册

会员，整体的互动频率也比较高。目前小红书有永恒心缘、蜜

语、花丝糖果、派系列等产品成为网红爆款，很多用户会凭着

小红书的款式到店试戴，成交率达6成以上。 

明年我们将继续加大全媒体矩阵化的投入，将潮宏基的自

媒体更加细致精准地运营流量，并加大在双微一抖、小红书、

直播平台的投放力度，同时根据用户的行为习惯，持续做好全

网搜索优化。 

 

3、公司产品分类及占比？  

答：公司一直以K金时尚珠宝为主，主要包括镶钻、素金

和镶嵌其它宝玉石等首饰。作为时尚彩金珠宝领潮者，公司每

年均会推出彩金潮流报告，在各大时尚媒体渠道进行传播。为

迎合市场的消费习惯，公司也有部分足黄金产品，公司不断通

过工艺和设计提高这部分产品的时尚感和附加值。目前时尚珠



宝首饰销售占比近7成。 

 

4、公司目前的资产负债率是多少？ 

答：截至第三季末，公司的资产负债率为31.81%。 

 

5、公司去年计提了商誉减值，FION品牌的未来发展情况

预计怎么样？今年会不会继续减值？ 

答：自菲安妮收购后，公司已基本完成了品牌年轻化的升

级工程，包括店面形象升级、产品年轻化以及电商渠道的拓展，

线下渠道优化也正在加紧推进中，总体业务不断在进步，品牌

升级、品牌间的整合和互动也符合预期效果。但受市场环境变

化的影响，特别是百货零售行业的变化快于我们的估计，FION

品牌升级进程时间拉长，且此期间投入成本高于预算，使菲安

妮 2018 年度的业绩增长未达预期。 

FION 的产品质量一直具有很好的口碑，这几年在款式设

计和材料研发上投入很大精力，产品设计和形象相较之前有了

很大的突破，产品更时尚年轻化，品类也更趋丰富，包括目前

正在推广的 FION 生活馆、IP 旗舰店模式，将商品延伸到配

饰、服帽、文创等多元品类，以及一些跨界联乘系列产品，款

式的设计很受市场欢迎。渠道上也逐步由百货延伸至购物中心

和机杨等一些高端场所。FION 前三季度的经营情况还不错，

各项业务按既定计划有序进行。至于 2019 年是否计提商誉，

须在年度结束后聘请专业评估机构进行测试，并根据测试结果

确定。我们对菲安妮还是有信心的。 

 

6、公司大股东汇光国际预减持股份的原因？对公司的影

响大不大？ 

答：股东减持主要是其自身资金安排原因。本次汇光计划

在半年内减持不超总股本 2.98%的股权，根据相关规定每 90



天内累计减持不得超过 1%，假设汇光按最高限额通过二级市

场减持，其减持数量还不到公司股票半年来成交量（以 4-9 月

计）的 1%，预计对市场影响应该不大。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与

沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露

等情况。 

附件清单 无 

日期 2019 年 11 月 13 日 

 


